

► LITERATURA

La Tertulia de los Martes reedita “Yuda”, de José Antonio Abella

La novela, publicada en 1992, cuenta la historia de uno de los judíos expulsados de España por los Reyes Católicos en 1492

A.S.R. / SEGOVIA

La Tertulia de los Martes, que desde 1991 viene manteniendo una colección literaria, esencialmente de narrativa, gracias al patrocinio de la Obra Social y Cultural de Caja Segovia, ha reeditado la novela de José Antonio Abella “Yuda”, una obra que vio la luz en 1992 y que era el único título, de los 21 con que cuenta la colección, que se encontraba agotado.

José Antonio Abella (Burgos, 1956), que esta semana ha presentado la reedición de la novela en la propia Tertulia de los Martes, en un acto en el que le acompañaron los también escritores Ignacio Sanz y Francisco Otero,

manifestó su satisfacción por la nueva aparición de la obra, “ya que además ahora, 14 años después, podrá tener una difusión más amplia fuera de Segovia, gracias por ejemplo a internet”.

EXPULSIÓN “Yuda” primer libro publicado de Abella, recrea las memorias de uno de los judíos expulsados de España por los Reyes Católicos en 1492, parte de cuya infancia transcurrió en la aljama; con este hilo argumental y una interesante mezcla del castellano actual con el que se hablaba en el siglo XV, Abella trasladada al lector a aquellos complicados años.



José Antonio Abella, en un momento de su intervención en la última sesión de la Tertulia de los Martes. / FERNANDO PEÑALOSA

De hecho, para el escritor, esta obra supone “una oportunidad para conocer la sociedad judía en España”, para Abella una asignatura pendiente para varias generaciones de españoles, “ya que en mi época, sobre todo en la primera infancia, que es cuando careces de espíritu crítico, la cuestión se despachaba diciendo que los judíos eran un pueblo ruín y ava-

ro, que mató a Jesús, pero a los más jóvenes se les ha hablado de una pacífica convivencia entre culturas que tampoco es real, ya que la convivencia era regular, más pacífica unas veces y realmente negra en otras ocasiones”.

La reedición de “Yuda” está ya a disposición de todos los lectores interesados en la red de oficinas de Caja Segovia y en las librerías

segovianas. Pero además, con motivo de la celebración, el próximo 23 de abril, del Día del Libro, la Obra Social de Caja Segovia realiza una interesante oferta a todos sus clientes, con la posibilidad de adquirir los 21 títulos que integran la colección de la Tertulia de los Martes al precio de 30 euros, cuando el precio de venta al público sería de 126 euros.